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记者 张璐 张弛

连 日 来 ， 宁 波 日 报 报 网 端
“城市公共绿地如何更好共享”话
题持续发酵。昨天，记者梳理发
现，在甬派和宁波民生 e 点通群
众留言板上，关于城市公共绿地
的共享行为，在最近及此前，持
续 有 网 友 发 帖 反 映 搭 帐 篷 、 野
餐 、 运 动 等 各 类 行 为 带 来 的 问
题，记者在此盘点一二。

关键词1：乱扔垃圾

卫生问题是网友对绿地共享
吐槽最多的一个问题。

鄞州清宁街、海曙鱼山头驿
站、江北慈湖公园露营区域、北
仑八大坑等地都曾因露营带来的
垃圾问题而“上榜”。

其中，在鄞州区清宁街附近
沿河市政公园，节假日常有市民
野营、搭帐篷。据网友反映，公
园里垃圾桶内塞满垃圾，且有成
袋的垃圾堆在草地上，附近居民
发现无责任单位清运造成长时间
滞留。另外，在草地上一桌桌聚
餐的人员众多，他们甚至用便携
炉灶烧制食物，玩闹声更是严重
扰 民 。 之 后 在 现 场 留 下 一 地 垃
圾，河道上也有垃圾漂浮。

在海曙鱼山头驿站那边，公

园刚建好时，周末野营的人非常
多 ， 草 坪 上 有 很 多 垃 圾 ， 有 煤
炭、竹签、果壳等，甚至离谱到
还有粪便和小孩子的尿不湿。

关键词2：违停毁绿

编号为“7836670”的网友：
鄞州区水乡邻里花苑旁的公共绿
地 草 坪 ， 双 休 日 很 多 人 来 搭 帐
篷，严重破坏绿植。

网友“多哈”：很多人去绿
地 ， 都 喜 欢 待 一 天 ， 桌 子 、 椅
子 、 吃 的 喝 的 一 大 堆 ， 东 西 多
了，就不高兴一趟趟地搬。去郊
区 的 绿 地 ， 很 多 车 主 一 看 没 人

管，就会把车开到绿地上，真是
不文明。

网友“墨然”：周末我喜欢去
东部新城生态长廊草坪上铺个垫
子坐在上面，晒晒太阳，惬意极
了。但随着它在小红书等社交媒
体上走红，停车位不够用了，不
少市民贪方便，直接在周边马路
上违停。

关键词3：流动摊贩

网友“小张”：我是个资深的
露营爱好者，最让我头疼的是那
些流动摊贩。不少热门露营地或
者户外场所，经常能见到有人售

卖“后备箱”咖啡、蛋糕、烤肠
等，看似时髦的网红车，其实本
质就是流动摊贩。这些食品大多
在后备箱内制作，制作者没有营
业执照，食品安全是个大问题。

关键词4：安全隐患

编 号 为 “159773” 的 网 友 ：
鄞州院士公园一帮老年人在草皮
上拉线圈地打球，占用大面积草
皮。周边孩子在嬉戏追逐，存在
安全隐患，希望公园加强管理。

记者近日在院士公园看到，
在快到场地的转角处，设有“木
球场”指引牌。当天，有十几名
木球爱好者在训练。他们在河畔
的草坪上拉线设置了三条木球赛
道，每条赛道长约 30 米、宽约 3
米。经过询问，他们是鄞州区木
球协会会员。当问及该项运动是
否会给过往的行人带来危险时，
有老人表示，如果打球时力度较
大，可能会打到在草坪上玩耍的
小孩子。

对于网友疑问，鄞州区综合
行政执法局曾回应：“园林部门已
要求安保增加巡逻频次，加强安
全管理，木球训练时安排人员对
游客进行引导疏散。”

绿地共享一时爽，放任“共
享”定不可取。如何更好共享，
等你来提议！

众筹新闻，我们一起完成的新
闻！请大家将身边的温暖、感动或
遭遇的困境，通过以下方式告诉我
们，线索一经录用还可获得一定的
报料费：1.通过甬派报料通道；2.拨
打宁波民生 e 点通热线 81850000；
3. 微信搜索“nb81850”，关注后留
言；4.登录宁波民生e点通。

留言板上，绿地共享被吐四大槽点
如何更好共享，等你来提议

记者 邱韵

“这还是一二线城市的公厕
吗？责任单位在哪里，真的太脏
了。”上周末，多名外地游客拨打
宁 波 民 生 e 点 通 热 线 0574-
81850000 反映，东钱湖水上乐园
边上的公厕脏得让人无法进门，
实在有些丢宁波人的脸。

游客朱先生来自外地，他在
电话中告诉记者，水上乐园那边
的停车场很大，还有一个房车露
营体验中心，很多房车会停靠在
那儿。“我们是房车俱乐部的，群
里的成员来自五湖四海。听说宁
波的东钱湖很有名，我们就约了
来玩。刚好这边有停车场又有公
共厕所，我们可以给水箱加水，
顺便上个厕所，没想到一走进去
真是直接把人‘劝退’。”他说。

一名来自东北、不愿意透露姓
名的女士也在电话中向记者吐槽，
她开着房车来宁波，是想趁着儿子
开学前夕带他游玩东钱湖，没想到
东钱湖的公厕竟然是这般模样，每
个蹲位脏到下不去脚。

“ 停 车 场 半 小 时 就 收 10 元 ，
这保洁服务总得跟上吧！”她告诉
记者，因为厕所问题，当晚很多
房车只能寻找新的停靠场地。

那么上述公厕现场情况到底

如何？前天，记者前往现场一探
究竟。

问题公厕在水上乐园外围的
停车场处。记者看到，公厕外面
没有安装大门，进入开放式的洗
手台处就闻到恶臭。洗手台上扔
着垃圾，顶部天花板摇摇欲坠。
洗手台一侧墙上挂着的木板上及
墙 上 均 未 见 有 管 理 人 员 联 系 方
式，木板上还被人写了“小诗”。

记者看到男厕所亮着灯，而
女厕所漆黑一片。女厕所有 3 个
隔间，中间一个门已被拆除，放
置在隔间外。每个坑位的垃圾桶
垃 圾 堆 成 小 山 ， 掉 落 在 蹲 坑 周
围，蹲坑外还有排泄物。

除了女厕所，男厕所的情况

也同样让人不忍直视。打算如厕
刚 进 入 又 折 回 的 丁 先 生 告 诉 记
者，男厕所内粪便都在蹲坑外，
小便池内都有粪便，环境十分糟
糕，实在是待不住。

记者注意到男女厕所门上张
贴着“厕所维修中，暂时不能使
用”的提示。

附近商铺经营者称，去年公
厕保洁状况良好，但从今年春节
前的 1 月 14 日左右开始，厕所就
脏 乱 了 。 由 于 厕 所 环 境 太 过 恶
心，她都是借用他人房车的厕所
或 是 硬 着 头 皮 、 憋 着 气 上 的 厕
所 。 而 对 于 墙 上 张 贴 的 维 修 提
示，她表示由于厕所门一直是开
着的，因此并未注意到。

记者从水上乐园工作人员处
了 解 到 ， 该 厕 所 不 属 于 他 们 维
护，而是属于停车场，但停车场
的工作人员表示并不清楚。

那么，此处公厕到底由谁负
责？责任单位除了贴过告示，对
公厕维修及脏乱情况是否有人跟
进？维修施工还需要多久？何时
才能恢复公厕“颜面”，不再继续
给宁波“丢面儿”？相关进展，记
者将继续跟进。

发现身边问题，请您继续通过
以 下 方 式 反 映 ：1、拨 打 热 线
81850000；2、打开甬派 App，在“e
点 通 ”栏 目 留 言 ；3、微 信 搜 索

“nb81850”，关注后直接留言；4、登
录宁波民生e点通群众留言板。

“这还是一二线城市的公厕吗？责任单位在哪里”

东钱湖一公厕“辣”了外地游客的眼

▲洗手台上面天花板摇摇欲坠。
（邱韵 摄）

◀被投诉的公厕。（邱韵 摄）

清宁街附近沿河市政公园市民露营度周末。 （引自网友帖文）

记 者 王晓峰
通讯员 张宣悦

前天上午，甬台温高速上出现
了这样的暖心事：高速交警赶到现
场支援，发现了 5 个使用过的灭火
器，后来才知又有“好汉”出手了。

前天上午 10 点 10 分，高速交
警支队指挥中心接到报警，有一辆
货车在 G15 高速 （甬台温） 往宁波
方向 1510 公里处，也就是距离鄞

州南 2 公里的地方，发生轮胎起
火。高速交警及消防救援部门陆续
赶到现场，参与灭火救援工作。一
切顺利，火势很快被扑灭。

高速交警在事故现场发现了 5
个使用过的灭火器。一问驾驶员，
才知道早就有人出手过了，帮忙延
缓了火情，事后又不声不响地离开
了。驾驶员当时手忙脚乱，都没来
得及问这群热心人的姓名。

起火货车驾驶员胡师傅说，他
驾驶的车辆后轮轴承出现故障，导
致整个轴承发热，进而引发轮胎起
火。他在发现右后轮冒烟后，立即
靠边停车并从车内拿出喝的水，试

图扑灭火苗，可惜杯水车薪，无济
于事。

正当火势往车厢蔓延时，有一
辆轿车停了下来，然后“贡献”了
第一个灭火器，并遗留在了现场。

接着，浙江交工集团养护分公
司的一名工作人员正好巡逻到对向
车道。他发现有车辆起火后，立即
扛着警示桩翻越中央护栏过来做好
预警工作，并拿来两个灭火器参与
灭火。

与此同时，后方又有一辆水泥
罐车停了下来，驾驶员也拿了两个
灭火器过来帮忙。

还有其他热心的过路驾驶员，

也纷纷伸出援手，帮了一把。
“这就是现场遗留的 5 个灭火

器来源，第一辆轿车驾驶员是谁，
我们暂时还没查到；养护公司的工
作人员已经明确了，是汪名富师
傅；最后那辆水泥罐车是宁波中科
国建建材公司的，驾驶员叫王至
伟。在这里，我们隔空向他们说声

‘谢谢’。另外，还有那些出手但我
们还不知道的热心人，也向你们说
一句‘谢谢’。”高速交警相关负责
人说，在他们的共同努力下，火情
得到了控制，为消防救援人员灭火
争取了宝贵的时间，保住了货车及
货物。

货车高速上突然起火，过路司机纷纷伸援手

本报讯（记者戎美容 通讯员
胡张远） 昨天上午，在宁波市第一
医院造血干细胞采集室内，看着殷
红的鲜血从手臂缓缓流出，倪建平
悬着的心终于落下了，历时 100 分
钟完成了 127 毫升造血干细胞混悬
液的采集，为不曾谋面的血液病患
儿送去重生的希望。

倪建平在 2020 年 5 月注册成为
一名造血干细胞捐献志愿者，去年
8 月，他获悉自己与一名血液病患
者初配成功，但在 10 月的体检中，
查出肝功能指标偏高，不符合捐献
要求。“当时感觉一盆冷水泼下来，
没戏了啊！后来我又咨询了医生，
估计是最近身体状态不行，调整一

下或许能行！”倪建平说，自己以前
是一名军人，每年也会定期献血，
想来身体素质不会差到哪里去，于
是他开始调整作息及饮食规律，增
加休息时间，并辅以保肝药物进行

“护航”，希望在短时间内变成一个
“合格”的捐献者。

连续 4 个月，倪建平几乎每隔
十来天就跑一趟医院，前后做了 8
次肝功能化验，每次检查，他都期
盼自己能尽快进入捐献流程。今年
1 月底，这个身高 1.8 米的魁梧汉
子收到了肝功能检查合格的通知，
高兴得像个孩子。

“一般人做两三次检查，结果
不理想的话就放弃了，他却一次次
不厌其烦地检查、复盘、调理，有
好几次还是瞒着我们自己偷偷去的
医院，这样坚定的捐献意志和无私
奉献精神太让人敬佩了！”余姚市
红十字会工作人员对这位“热血硬
汉”竖起了大拇指。

为给血液病患儿送去重生希望，他前后
做了8次肝功能化验

这位“热血硬汉”令人敬佩

刘 洪

据昨天《宁波
日 报》民 生 版 报

道，“以为是外面车胎爆炸，没想
到又是掉砖块。当时，一个小朋友就
在边上。”网友胡女士在微信朋友圈
反映自己所在的江北区万象华府一
期再次发生外墙线条砖脱落事件。

楼体外墙瓷砖脱落，被公认为
是头顶上的“不定时炸弹”，附近
居民常年生活在外墙脱落威胁之
下，出事自然是难免的。就算没出
事，这样的居住环境也足以让人天
天提心吊胆。

从报道中看，从去年 9 月以
来，该小区外墙线条砖脱落已发生
多次，所幸没有砸中路人。但是，
安全绝不能靠“万幸”，前几次都
没有砸到人，很难保证下次还会这
么侥幸。半年来，小区外墙线条砖
脱落依然“涛声依旧”，说到底，
物管、开发商等相关各方都没有尽

到自己的责任。
近年来，住宅小区外墙瓷砖脱

落现象屡见不鲜，这类隐患之所以
难以杜绝，除了建筑质量、修缮经
费问题，还有的原因是责任不明。
修缮牵涉物管、开发商等多方，处
置起来大费周折，业主找物业，物
业推给开发商，开发商推给主管部
门，主管部门推给街道，街道推给
物业，互相踢皮球使修缮工作陷入
死循环。

万象华府一期建造好没有多少
年，现在外墙线条砖脱落多次，显
然是质量问题。隐患一日不除，永
无宁日，隐患决不会因为拖延而烟
消云散。退一步讲，真发生安全事
故，谁也逃脱不了责任。外墙线条
砖半年掉了三次，还要让居民担惊
受怕多久呢？希望有关单位不要再
心存侥幸，早日启动维修，彻底解
决居民的“头顶之患”。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

线条砖半年掉三次
居民还要担惊受怕多久？

记 者 陈 敏
通讯员 廖声芳 王伟

90 后姑娘小美，半年成功减
肥 23 公斤。可她没想到，减肥却
换来了怪病缠身，月经量稀少、脱
发，大夏天必须穿棉袄。医生提
醒：减肥一定要科学，“管住嘴、
迈开腿”是永远的减肥口诀。

宁波市医疗中心李惠利医院中
医科刘红丹医生告诉记者，小美最
初来医院时是先到妇科进行了全身
检查，检查结果都显示正常。在妇
科医生的建议下，小美转到中医科
刘红丹处。刘医生经过仔细问诊
后，怀疑小美出现此类症状很有可
能是减肥所致。原来，身高 1.55 米
的小美，体重曾达到 79 公斤，为
了变美，她经历了各种减肥方式，
在饮食方面几乎不吃碳水化合物，
只吃水煮的蔬菜或者水煮蛋，并且

不 吃 蛋 黄 ， 最 终 半 年 瘦 了 23 公
斤，瘦是瘦了，身体却出现了相应
的症状。

刘医生开药为小美调理身体，
同时建议小美去消化科就诊，因为
长期的不良饮食让小美出现了轻度
的神经性厌食症。

消化科医生为小美配了增强食
欲的药物。在医生开导下，小美决
定每日尽量多吃一些低脂肪高蛋白
类食物。

经过三个月的治疗，小美的身
体还是没有明显改善。于是，小美
再次来到李惠利医院内分泌科求助
于李伟主任。李伟为小美特别制订
了一个可行的饮食计划，其中一点
就是要保证碳水化合物的摄入。

按照李主任的饮食方案坚持 3
个月后，小美月经已恢复正常，人
也没有往常怕冷了。

李伟说，标准的健康饮食是一
种均衡饮食，其中碳水化合物提供
的能量最好占到 50%。过度偏食、碳
水化合物摄入不足，会造成低血糖、
月经不调、营养不良、脱发等问题，
甚至造成记忆力下降、失忆的危害。

减肥23公斤，不想怪病缠身
医生提醒：减肥一定要科学

近日，载有 14 吨野生俄罗斯活体帝王蟹的蒙古籍渔船“亚历山大”
轮靠泊象山石浦新港码头，宁波出入境边防检查站民警为这批远道而来的
鲜活水产进口提供高效通关服务。据悉，象山口岸自去年7月29日首次进
口俄罗斯帝王蟹以来，去年有17艘次400余吨帝王蟹经象山石浦新港码头

“爬”上中国老百姓的餐桌。 （徐欣 项靖航 摄）

俄罗斯帝王蟹又来了


